
  

【会議録】 

会議名 平成 28年度 第１回鹿屋市スポーツ推進審議会 

日時 平成 28年７月 20日（水） 15時～16時 15分 

会場 602会議室 

出席者 

  

委員  原口委員、森委員、堀内委員、安達委員、上甫木委員、岩元委員 

遠矢委員、北村委員、西小野委員 

副市長   原田 学 

市民スポーツ課  永山課長、的場係長、白坂主任主事、山元主事 

辞令交付 副市長から委員一人ひとり交付 

任期 平成 28年７月 20日～平成 30年３月 31日 

鹿屋市中学校体育連盟 会長 上村 巧 氏 欠席 

会長、副会長

の選任 

会 長 原口委員 

副会長 堀内委員 

議 事 

内 容 

（１） 平成 28 年度の市民スポーツ課の施策について 

① スポーツ環境づくりの推進 

② 運動による健康づくりの推進 

③  生涯スポーツの推進 

④  競技スポーツの推進 

⑤ スポーツ交流の推進 

（２）その他 

結 果 

まとめ 

・串良平和公園野球場の改修設計は、基本設計のみになるかもしれない。 

・宿泊施設として公民館、公共施設等の調査をし、紹介できるよう進めていく。 



  

概要 

主な意見等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【主な質疑等】 

 

議事１ スポーツ環境づくりの推進について 

 委員 

串良平和公園野球場は、設計し来年着工になるのか。 

 

事務局 

特殊な施設で時間がかかる。当初は、今年度基本設計、実施設計までして、29 年

度着工と考えていたが、今年度は基本設計のみで技術者と詳細な打合せをしてい

るところである。 

 

委員 

整備が遅れているのでは。 

 

事務局 

 細緻計画の中では、施設の整備を順次やっていく予定だったが、１～２年遅れて

いるところがある。 

 

委員 

 宿泊の件で昨年度は、紹介ができると聞いて電話をしたが、まだうまくいってい

ないとあったが、今年度は、提供されるのか。 

 

事務局 

 鹿屋市ではホテル、旅館、尐年自然の家を含めて 1,600 キャパがある。その中で

も一番多いのは、自然の家で 300 キャパ占めている。 

スポーツ合宿の 27 年度の実績は、22,000 人程で、多くは自然の家や体育大がメイ

ンとなっています。 

安いところを求めていらっしゃるので、公民館や各集会場などを利用されている方

もいらっしゃいます。 

許可を持っていない所は、紹介ができない状況なので、公民館、公共施設、学校跡

地、吾平でいえば保健センター等があるので、市が係わって整備できるのか、今年

度整理をしていきたいと考えております。 

 

委員 

 体育館は、改修したが空調は現在の窓のまま効くように整備されているのか。 

 

事務局 

 空調設備も今は風が出るタイプと配管を冷やし競技場だけを冷やすパターンがあ

り、２種類の方向で検討している。 

 熱中症対策でランプが緑から赤になるのがついているが、赤のまま練習をして倒



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れた場合、誰が責任をとるのかと声がある。 

空調を優先して整備する。 

 

委員 

 今年は、料金の見直しをしていただいたが、これからクーラーを使った料金体制

も考えていただきたい。指定管理の切り換えになるので。 

 

委員 

・西原のテニスコートの件 

今年は、雨も多く状態が悪い 

 ・武道館を上がるところが狭い 

テニスコートの手前から一方通行にしては。 

 

 

委員 

 正面を使ったら。 

出るときは駐車場を回らないといけない。 

 神社の周辺に市の土地があるのでは。 

 

委員 

 降りる方向、出る方向が一緒だと危ないので、検討してもらいたい。 

 

事務局 

 施設の維持管理に対しては、今年は雨も多く、雨漏りの対応に追われているのが

現状である。 

市民の方が使われている所なので早急に対応したい。 

 武道館の入口は、公園の関係がありまして、なかなか解決に至っていない。 

早急に対応したい。 

 

 

議事２ 運動による健康づくりの推進について 

 

委員 

 運動に関する市民講座の充実とあるが、健康づくり教室の開催も入れるのか。 

 

事務局 

 市民講座と健康づくり教室は別で考えている。 

 自転車、ジョギング、ヨガ等がアンケート調査であがってきている。 

 

議長 



  

 自転車は、いくつあるのか。 

 

事務局 

 鹿屋市では、持っていないが自然の家で 60 台持っている。 

それを借りて、子どもに芝生の所で自転車の教室を考えているところである。 

高齢者だったら、フィトネス道路を使ってサイクリングとか、親子で乗るとか。 

 公園の芝に入るのが難しく、練習させられないと、聞いたりする。 

 

 

議事３ 生涯スポーツについて 

 

委員 

 出前講座をやってほしい。 

 

事務局 

 職員では出来ないので民間のスポーツクラブ、体育大等と一緒になって新たに作

っていけたらと、考えている。 

 

委員 

 中学１年生を対象にテニスを指導しているが、子どもたちが運動に携わる子が尐

ない。雨の時は父兄の方が迎えに来られている。クラブを続けるには父兄と連携し

協力をもらわないといけないのかな。と感じている。 

 

 

議事４ 競技スポーツについて 

 

委員 

 吉田 佐保里選手の件 

 

事務局 

 ３泊くらいする予定なので、場所は検討中である。 

 

議長 

 昨年、６年生が選抜型でバレーをして今、レギュラーとなって実績が上がってい

るな。と思う。 

 

委員 

 選抜型で選んだ子と中学生から始めた生徒との比率を教えていただきたい。 

 

議長 



  

 小学校までは盛んである。 

 

委員 

 中学校で別なのに入る場合もある。 

 

委員 

 指導のやり方が難しい 

ある生徒は、小学校３年生から初め中学校になると、新入部の生徒もいるので 

教え方に、退屈しあきがくる。強化したいが先生から同じように教えてほしいと、

父兄からも反対がある状況。 

 

 

 

 

事務局 

 選抜型に入る場合は、３人からの許可が必要である。 

 本人、保護者、先生から了解を得て参加してくださいとお願いをしている。 

 

委員 

 先生方には、悪いが専門の先生がいないのが問題。部外コーチをいれる法案を変

える予定がある。早めにしてもらいたい。 

 

議長 

 体大の学生が指導したりするんですよね。 

 

事務局 

 学生は、時間的に制約があり、本業もある。 

 

委員 

 ボランティア派遣とあるが、学校から養成や希望があったときだろうか。 

 学校には、教育委員から周知してあるのか。 

   

事務局 

 募集はかけていないが、校長会等で周知をしている。 

いっぺんに申込まれても、限られた種目や人数がいない。 

中には、学生だけに任せているだけで、体大も慎重になっている面もある。 

 

 

議事５ スポーツ交流の推進について 

 



  

委員 

 宿泊施設が足りない。ゴールデンウィークでも早めに予約してある。 

公民館は、畳みがありクーラーもあり一番よい。 

 

委員 

 公民館は、使用料が,2,000 円から 3,000 円くらいで宿泊ができ、温泉に連れて行

き、布団はリースを利用し公表である。思い出ができると。 

 

議長・委員 

 公民館がよい。炊事場や電気、ガスもある。 

 

事務局 

 許可をとって、紹介できればよいのだが。 

 

 

議長 

スポーツコミッションについて 

 

委員 

組織のイメージがあるが、業者等は紹介してくれるのか。 

 

事務局 

 紹介していける。組織ができ、施設の予約、状況も伝えていける。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 


